



# ESCUELA DE TRABAJO

Boletín de la ESCUELA MUNICIPAL de TRABAJO de GRANOLLERS

---

Diciembre de 1968



## TOTS SABEM QUE ÉS EL NADAL ?

Tots sabem que el Nadal és la festa del naixement de Jesús. Però, quines conseqüències deduem d'aquest fet? Si celebrem el seu naixement és perquè Jesús va existir realment, com Cesar, Verdagner, Joan XXIII o Kennedy.

Avui, per exemple, no podem prescindir de l'existència de Einstein: els seus grans descobriments matemàtics possibiliten els avanços de la ciència. Així doncs, si Jesús va nèixer, va existir, no podem prescindir d'aquest fet. El que Jesús va dir i va fer ha de ser tingut en compte amb la mateixa objectivitat.

Tots els homes experimentem el sufriment, la violència, la malaltia, la incomprensió, l'odi, la guerra, l'egoisme... i finalment la mort. Succeixen les coses com si Déu prescindís dels homes, com si poc el preocupés la tremenda aventura humana. Els antics profetes expresaven la seva angoixa dient: "som fills de la sort i després serem com si no haguèssim existit". I els sabis grecs, després de molts segles de buscar la felicitat acabaren dient: "Els homes són els homes i els deus són els deus". Res més. Es a dir: hi ha dos mons: el de la felicitat on viuen els deus i el de la desgràcia on viuen els homes.

El Nadal respon maravellosament a aquesta angoixa del món: DÉU S'HA FET HOME.

Això és un fet. Es una certesa. Déu estima als homes. Des d'el primer Nadal els homes han rebut una gran esperança: viure amb Déu.

Veus com el Nadal és quelcom més que fer pessebre, cantar cançons o menjar turrans?

Que l'esclat lluminós de la nit de Nadal faci flamejar en els nostres cors una gran il·lusió: QUE TOTS NOSALTRES, ELS FILLS DE DÉU, AL MENYS AVUI, ENS ESTIMEM MÉS I ENS SENTIM GERMANS !.

Joan Samper

---

El dibuix de la portada és d'en Josep Gonzàlez.

## Entreviu con la srta Directora de la Escuela V. de Montserrat

- Señorita, ¿cómo se preparan los niños subnormales para vivir las fiestas navideñas?

Antes de contestar cualquier pregunta tengo que decir que los niños subnormales son ante todo niños, por lo cual les gusta las mismas cosas que a los demás.

En la Escuela hacemos lo mismo que en todas; adornamos las clases, hacemos el pesebre, aprenden cantos, hacen felicitaciones. Somos diferentes en algo (que deberían hacer todos) y es que desde principio de curso preparamos ya la Navidad. En las sesiones de catequesis explicamos y hacemos vivir, el que juntos somos felices, que todos queremos ser amigos y que algunas veces hacemos las cosas mal. Para ayudarnos viene Jesús.

- Por favor, señorita, ¿estos niños saben vivir las fiestas navideñas?

Si. Somos nosotros, los normales, quienes muchas veces no les dejamos vivir lo que por justicia les corresponde. Nos molesta su presencia y les excluimos. A quien no le dejan hacer algo es difícil luego que lo sepa hacer.

- ¿A los subnormales les gusta adornar la Escuela y su casa?

Muchísimo. Algunas veces no tienen iniciativa para empezar. Pero puestos a éllo...

- ¿Los niños subnormales comprenden la importancia de estas fiestas de Navidad?

Creo que mejor que muchos normales. Si preguntas a cualquier niño nuestro qué es la Navidad no contestará: turrones ni calles adornadas, sino: viene Jesús. Y si preguntas para qué viene, responderá: para ayudarnos.

- A los niños subnormales les entusiasman los regalos de Reyes como a nosotros?

A qué niño no le gustan los regalos? ¿Quieres probarlo?.

- Bien, señorita, no la molesto más y muchas gracias por su atención.

José Antonio Palomino,  
Segundo de Iniciación.

## Organización escolar

### Alumnos diurnos

#### Oficialía

- Tercer curso: delegado: Santiago García  
subdeleg: Jaime Esparrica
- Segundo curso: delegado: Juan Palé  
subdeleg: José Ontiveros
- Primer curso: delegado: José Casarramona  
subdeleg: Luís Pozo

#### Iniciación

- Segundo curso: delegado: Juan Forns  
deportes: José Llopart  
excursiones: José González  
subdeleg: Jacinto Gili
- Primer curso: delegado: Luís Rodríguez  
subdeleg: Andreu Roselló.

Encargados del club: Juan Palé  
Francisco Pérez

Encargado de la Biblioteca: Teresa Madrid

---

. Alumnos nocturnos

Oficialía

-Tercer curso: Diego Corcho

-Primer curso: B: Santiago Roger  
Pedro Clopés  
Jaime Sallós

A: Jesús Allozar  
Alberto Lafarga

Comercio

-Cuarto curso: Juan Antonio García

-Tercer curso: José Pasarell

-Segundo curso: Enrique Pérez

-Primer curso: Antonio Florencio Suárez.

Iniciación

-Segundo: Gabriel Barbancho

-Primero: Manuel Castella.

---

## V I S I T A      A      M A T A R Ó

Esta excursión fue muy interesante e instructiva. Cuando íbamos hacia la ciudad nos detuvimos en la Escuela de Maestría de Mataró, que está enclavada lejos del centro urbano. Allí se unieron a nosotros los alumnos de esta Escuela.

Seguidamente fuimos hacia el interior de la ciudad y visitamos una fábrica de bombillas eléctricas y termómetros. La forma de hacer bombillas es muy curiosa. En unas salas muy grandes unos hombres ponían un hierro hueco dentro del horno. El operario cogía más o menos cantidad de vidrio fundido y soplabá por un extremo, la parte fundida se inchaba. Seguidamente lo ponían en un molde y lo sacaban rápidamente. Cuando lo habían sacado el vidrio fundido ya se había solidificado y aquella masa se había convertido en una bombilla.

Estas bombillas también las hacían unas máquinas que fabricaban muchas más que los hombres.

Las bombillas y lámparas después pasaban por un horno con una elevada temperatura para darles temple y las que no servían las tiraban.

Los termómetros los hacían elevando una gran masa de vidrio fundido a una torre de 30 m. Cada vez que subía se hacía más delgado. Cuando ya había llegado arriba lo iban bajando y lo cortaban a trozos de un metro.

Después de visitar la fábrica de bombillas fuimos a visitar una iglesia muy bonita y muy grande, con muchos altares e imágenes. Allí se guardan muchas pinturas de Viladomat.

Cuando salimos de la iglesia cogimos el autocar y fuimos hacia Argentona a comer en la "font Picant". Comimos y pudimos beber agua picante. También pudimos comprar banderines y postales. Después de comer nos entretuvimos un rato para jugar en un magnífico patio situado al lado de la fuente.

Después fuimos a jugar un partido de futbol y otro de baloncesto en el campo de deportes de la Escuela de los Salesianos. La Escuela de Mataró ganó en futbol y perdió en baloncesto.

Luego visitamos la Escuela de Maestría Industrial que dispone de magníficos laboratorios y por fin nos vinimos hacia Granollers.

Esteban Font,  
Primero de Iniciación.

### NOTICARIO

- Los alumnos diurnos de esta Escuela realizaron el pasado día 4 de diciembre una visita a la ciudad de Mataró. Dicha visita fue preparada por los alumnos de la Escuela de Maestría de Mataró. Dentro del próximo trimestre los alumnos de Mataró nos devolverán la visita.
  - Como cada año se ha convocado el concurso de Christmas. La exposición. quedará abierta el día 23 de diciembre para cerrarse el 31 de enero, fiesta de san Juan Bosco.
  - Los alumnos nocturnos han preparado una fiesta escolar para conmemorar estas fiestas navideñas. Para éllo presentan un detallado programa.
  - Los alumnos de tercer curso de Oficialía diurna están ultimando los preparativos para representar el Poema del Pessebre.
  - Como en años anteriores los alumnos de tercero de Oficialía han preparado un sorteo a fin de recaudar fondos para el viaje de fin de carrera, que este año tienen en proyecto realizar a San Sebastián y Bilbao.
-

## N A V I D A D

En Navidad, nosotros, como todo el mundo cristiano, celebramos el nacimiento de Jesús. Jesucristo nació el 25 de diciembre; a partir de esta fecha empieza la cuenta de los años según nuestro sistema.

Jesucristo nació en Belén, una ciudad muy pequeña al sur de Jerusalén. Cuando el rey Herodes oyó decir que había nacido el rey de Israel mandó buscarle para matarlo.

Jesucristo nació en un establo en el que había un buey y una vaca, desde aquel momento los ángeles se esparcieron por los alrededores avisando a pastores y otras gentes para que fueran a adorarlo. Al momento llegaron gentes de todas partes llevando miel, ovejas, leche,...

Se dice que poco después un ángel fue a avisar a unos magos lejanos, que siguiendo una estrella llegaron hasta el portal trayendo oro, incienso y mirra.

Y así fue, que en una noche fría de invierno nació en un establo el Mesías tan esperado por todos.

Esteban Llopart,  
Segundo de Iniciación.

---